
 

 

Voici un mandala/ dessin centré, pour l’année nouvelle, qui ouvre une espérance et un avenir. Une 

promesse, des vœux d’hier qui peuvent nous rejoindre aujourd’hui, au cœur des situations difficiles 

que le monde vit, du fait de la crise sanitaire et des conséquences sur les familles, le travail, 

l’économie… 

« Je connais les pensées que je forme à votre sujet – oracle du Seigneur –, pensées de paix et non 

de malheur, pour vous donner un avenir et une espérance ». Jérémie 29,11 (lire l’ensemble du 

chapitre 29 de Jérémie dans la Traduction Oecuménique de la Bible – TOB). 

Dès 597 avant J.-C une partie du peuple d’Israël est déporté, de Jérusalem à Babylone, par le roi 

Nabuchodonosor. Le prophète Jérémie va transmettre aux premiers exilés une lettre avec un 

message de la part du Seigneur plein d’espérance. Dieu ne les a pas abandonnés. Au cœur des 

épreuves qu’ils traversent, Il les assure qu’il va prendre soin d’eux : « Je m’occuperai de vous et 

j’accomplirai pour vous mes promesses ».  

Comme il est bon d’entendre, de réentendre que Dieu est présent dans les situations difficiles que 

nous vivons. Il veut notre bonheur, la paix et non le malheur et la guerre. A nous d’oser lui confier 

nos vies, nos épreuves, celles des exilés et de tant de jeunes, d’hommes et de femmes de par le 

monde entier. 

Seigneur, en cette année nouvelle, ouvre mon cœur à l’espérance, que je puisse découvrir les signes 

de vie, de tendresse et d’amour, jusque dans les situations difficiles qui parsèment parfois le 

quotidien.  

« L’Espérance fait reconnaître que la vie a un sens, que l’être humain a du prix, que rien n’est 

fatal ». 

Charles Péguy (1873-1914) 

 

https://lire.la-bible.net/lecture/jeremie/29/1

